

# **Raths=Protokoll**

**der kk. landesfürstlichen Stadt Steyr**

**vom 10. Dezember 1842**



Raths-Protokoll

aufgenommen am 10. Dezember 1842 zur Sitzung in Politicis.

Gegenwärtige:

Herr Bürgermeister Haydinger

H. Maätsrath Maurer

" " " Buberl

" " " Bleyer

Sekretär Weinberger

Herr M. R. Buberl referirt:

10018 P. Karl Marschhofer, Besitzer der bgl. Behausung N. 69 bei der Steyr zeigt an, daß er sich nunmehr auch mit Verfertigung von Säbelklingen befassen werde.

Da der Exhibent Besitzer einer Messerschmiedgerechtsame ist, den Messerschmieden auch das Recht zusteht, Klingen zu schmieden, er auch bei dem vereinten Messerer- u. Klingschmidhandwerke das Meisterrecht erlangt hat, nach der Eisen- und Stahlarbeiter-Ordnung die Schwert- und Klingenschmiede in einer Classe stehen, es ihm daher frey u. unbenommen ist, alle in diese Classe einschlagende Waarenartikel zu bearbeiten, so wird seine Anzeige der Vorfertigung von Säbelklingen mit dem zur Nachricht genommen, daß er auf diese seine Fabrikate kein Zeichen eines andern Meisters schlage, wovon derselbe, so wie der Schwerschmied Mitter rathschl. verständigt wird.

Haydinger

Weinberger Sekretär